
COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 27 OCTOBRE 2011 

Présents:  Yves Borreman, William Sterckx, Alain Grenier,  
Bernard Scruel, Nathanaël Majoros, Philippe Broers, 
Stéfan Werner, Michel Servais, Koen Michiels, Jean Solon. 

Excusés:  Luk Van Sand, Peter Bruynsteen, Karel Vanderheyden. 

Le compte-rendu  de la réunion du 11 octobre est approuvé. 

Dates réunions suivantes :  jeudi le 24 novembre à 19h30 ; 
Jeudi le 15 décembre à 19h30 ; 
Jeudi le 12 janvier 2012 à 19h30. 

Brevets 

Phil Cunningham peut passer son examen théorique Biplace à l’oral 
et en Anglais avec William. 

Sites : Rochehaut 

Philippe agrandira une photo aérienne pour donner en cadeau aux 
propriétaires des terrains d’atterrissage en espérant que cela rouvre 
des portes.  

Jean enverra un courrier à la KNVvL, le club de La Pointe et le club de 
Volmérange pour les informer de la fermeture du site 

Sites : Coo 

Jean a fait changer le contrat avec Electrabel pour le terrain 
d’atterrissage de façon à ne plus devoir renouveler la convention 
toutes les années mais la reconduire tacitement jusqu’à ce qu’une 
des deux parties y met fin. 

Sites : Boom 

La nouvelle convention d’utilisation a été signée par Jean. 

Sites : terril d’Hornu 

Alain a la confiance totale du conseil pour les négociations 
éventuelles avec l’IDEA  pour une nouvelle convention. 

Sites : Andenne 

Olivier Mestdag a reçu une réponse officielle de la commune 
d’Andenne, qui ne désire pas intervenir au niveau du terrain de 
décollage car ils sont en contentieux avec le propriétaire et ne 
désirent pas fragiliser la position de la commune dans ce contentieux. 

Dès lors, Olivier déclare qu’il essayera de voir le propriétaire lui-
même, et s’il obtient un accord, il reviendra vers la commune pour 
obtenir un accord pour utiliser une prairie appartenant à la commune 
come zone d’atterrissage. 

Championnat de plaine de parapente 

Nathanaël dépose les comptes équilibrés du BAPO 2011.  

Il fera un appel dans le Fly! de décembre pour trouver des 
organisateurs pour le BAPO 2012, lui-même voulant encore aider 
mais pas tout prendre sur lui. 

Championnat de montagne de parapente 

Stéfan dépose les comptes équilibrés du BPO 2011. 

Lui et son équipe remettent cela pour 2012, du 23 au 29 juin à Annecy 
sous la direction de Joël Favre. 

Il fera déjà un appel dans le Fly! de décembre pour trouver des 
organisateurs pour le BPO 2013. 

Coupe de distance 

Nathanaël se demande si la coupe de distance ne pourrait pas se 
substituer au championnat de plaine. Le conseil trouve cela une 
bonne idée et demande à Nathanaël de formuler des propositions 
concrètes. 

Formation continue des enseignants de parapente 

Yves contactera Luk pour voir plus clair pour l’organisation de cette 
formation. Jean a envoyé les invitations et attend les confirmations. 

(Suite sur la page suivante). 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 27 OKTOBER 2011 

Aanwezig:  Yves Borreman, William Sterckx, Alain Grenier,  
Bernard Scruel, Nathanaël Majoros, Philippe Broers, Stéfan 
Werner, Michel Servais, Koen Michiels, Jean Solon. 

Verontschuldigd: Luk Van Sand, Peter Bruynsteen, Karel Vanderheyden 

Het verslag van de vergadering van 11 oktober wordt goedgekeurd. 

Data volgende vergaderingen:    donderdag 24 november om 19u30;  
donderdag 15 december om 19u30; 
donderdag 12 januari 2012 om 19u30. 

Brevetten 

Phil Cunningham mag zijn theorie-examen Duovliegen mondeling en in 
het Engels afleggen met William. 

Vliegplaatsen: Rochehaut 

Philippe zal een luchtfoto vergroten om cadeau te geven aan de 
eigenaars van de landingsterreinen, hopende dat dit terug deuren zal 
openen. 

Jean zal een bericht sturen naar de KNVvL, de Club de La Pointe et van 
Volmérange om hen te informeren over de sluiting van de vliegplaats. 

Vliegplaatsen: Coo 

Jean heeft de gebruiksovereenkomst met Electrabel voor het 
landingsterrein doen wijzigen zodat het niet elk jaar vernieuwd moet 
worden maar dat het in voege blijft tot één van de partijen er een 
einde aan stelt. 

Vliegplaatsen: Boom 

De nieuwe gebruiksovereenkomst werd getekend door Jean. 

Vliegplaatsen: terril van Hornu 

De raad heeft het volle vertrouwen in Alain voor wat betreft eventuele 
onderhandelingen met het IDEA over een nieuwe overeenkomst. 

Vliegplaatsen: Andenne 

Olivier Mestdag heeft een officieel antwoord ontvangen van de 
gemeente Andenne, die niet wenst tussenbeide te komen voor wat 
betreft de startplaats omdat ze in proces zijn met de eigenaar en ze 
hun positie in dat proces niet willen verzwakken. 

Daarom verklaart Olivier dat hij de eigenaar persoonlijk zal propberen 
te ontmoeten, en als hij een akkoord bereikt, zal hij de gemeente terug 
contacteren voor een akkoord te bekomen om een aan de gemeente 
toebehorende weide te kunnen gebruiken als landingszone. 

Vlaklandkampioenschap parapente 

Nathanaël legt de evenwichtige rekeningen van het BAPO 2011 neer.  

Hij zal een oproep doen in de Fly! van december om organisatoren te 
vinden voor de BAPO 2012, hij wil nog wel helpen maar niet alles op 
zich nemen. 

Bergkampioenschap parapente 

Stéfan legt de evenwichtige rekeningen van het BPO 2011 neer.  

Hij en zijn ploeg gaan verder in 2012, tussen 23 en 29 juni in Annecy, 
onder leiding van Joël Favre. 

Hij zal een oproep doen in de Fly! van december om organisatoren te 
vinden voor de BPO 2013. 

Afstandscup 

Nathanaël vraagt zich af of de afstandscup niet in de plaats zou kunnen 
komen van het vlaklandkampioenschap. De raad vindt dit een goed 
idee en vraagt aan Nathanaël om concrete voorstellen te maken. 

Voortgezette opleidingen instructeurs parapente  

Yves zal Luk contacteren om te zien hoever we staan met de 
organisatie van deze opleiding. Jean heeft de uitnodigingen verstuurd 
en wacht op de antwoorden. 

 (Vervolg op volgende bladzijde).



COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 27 OCTOBRE 2011 (suite) 

Démission Michel  

Michel ne se représentera plus pour le conseil car il est déçu du 
comportement et de la mentalité de certains parapentistes tant sur 
les sites que sur les forums internet. Il fera un texte pour le Fly!. 

Assemblée générale 

Films : William à obtenu de Niviuk le film primé de St-Hilaire. Jean le 
regardera. Un film de Thomas de Dorlodot passera à la télévisons le 3 
novembre. Thomas demandera à Canvas si on peut le montrer à 
l’assemblée. 

Les films amateur pourront avoir une durée de 5 minutes et doivent 
parvenir au secrétariat pour le 10 janvier. Une sélection sera faite. 

Un diplôme de membre d’Honneur sera remis à Maarten Deboosere 
pour avoir sorti Steven Haccour des arbres. On l’invitera avec l’aide de 
Joeri Bal. 

Jean demandera à Koen Vandereeckt pour le matériel audiovisuel car 
Jean-Paul Prévot ne peut plus accéder au matériel de l’armée, étant 
pensionné maintenant. 

Un appel pour le concours photo paraîtra dans le Fly!. 

Jean à trouvé come bénévoles : Koen Vandereeckt et les membres de 
la commission delta. Il manque toujours des bénévoles pour le bar. 
Béatrice Baudson s’est proposée pour l’habillage de la salle. 

Jean verra pour la tarte pour les 35 ans de la FBVL. 

Contrôle du budget 

On est en bonne route pour respecter le budget. 

Correspondance 

Jean-Paul Prévot demande s’il y aurait moyen d’agréer une école 
limité au treuil avec son brevet d’Initiateur treuil et Treuilleur. Le 
conseil est d’accord si toutes conditions d’agréation sont remplies. 

Etienne Marchal a envoyé le bon de consignation pour la deuxième 
chaise roulante pour parapente qui appartient à la FBVL. 

Pieter Levrau propose d’entamer des négociations avec les autorités 
aéronautiques afin d’obtenir une législation spécifique pour le vol 
libre permettant d’ouvrir des terrains de treuillé de façon officielle et 
avec le soutien d’autorités communales. Il réfère à la nouvelle 
législation Néerlandaise dans cette matière, que Jean n’a pas 
retrouvée dans l’AIP néerlandais et pour lequel il a demandé des 
clarifications à la KNVvL. 

Le conseil estime que, au vu des expériences au passé avec la DGTA, 
tant au niveau du remorqué delta (législation ULM) et du paramoteur, 
et de nos entrevues avec la DGTA au passé, qu’il n’y a pas de 
nécessité de mettre en route un projet très incertain qui risque de 
remettre toute notre position et liberté en cause et ce pour obtenir 
très peu d’avantages. Toutefois, des contacts informels avec la DGTA 
par des gens qui sont bien introduits dans ces services peuvent 
toujours être utiles, même si Jean nous dit que toutes les autres 
fédérations aérosportives nous envient pour notre statut libre. 

Michel Vandervelde demande s’il est possible de réintégrer la FBVL 
en tant qu’école agréée et de retrouver son titre de Moniteur, après 
s’avoir excusé auprès de Pierre-Eric Leclercq, Alain Grenier et la FBVL 
pour les interventions malheureuses qu’il ait entrepris par rapport à 
certains sites. Le conseil n’est pas contre, à conditions que : 

Brevet de moniteur de Michel : il doit donner la preuve d’un recyclage 
en Premiers secours et accepter l’autorité du conseil de la FBVL. 

Ecole agréé : toutes les conditions d’agréation doivent être remplies. 
Les Initiateurs et Aides-moniteurs doivent répondre aux normes FBVL, 
toutefois les stages faits avec Michel seront acceptés.  

Assurance Verspieren 

Jean a trouvé des clauses rendant le contrat d’assurance de 
Verspieren caduc pour le vol libre. Dans ces conditions le conseil ne 
peut plus l’accepter comme une assurance valable pour les membres 
FBVL. 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 27 OKTOBER 2011 (vervolg) 

Ontslag Michel  

Michel stelt zich geen kandidaat meer voor de raad omdat hij 
ontgoocheld is in het gedrag en de mentaliteit van sommige 
parapentisten, zowel op de vliegplaatsen als op internetfora. Hij zal 
een tekst maken voor de Fly!. 

Algemene vergadering 

Films: William heeft van Niviuk de prijswinnende film van St-Hilaire 
bekomen. Jean zal deze bekijken. Een film van Thomas de Dorlodot zal 
op 3 november op TV komen. Thomas zal aan Canvas vragen of men 
deze op de algemene vergadering mag vertonen. 

De amateurfilms mogen maximum 5 minuten duren en moeten ten 
laatste op 10 januari toekomen. Er zal een selectie gemaakt worden. 

Een erediploma zal uitgereikt worden aan Maarten Deboosere om 
Steven Haccour uit de bomen gehaald te hebben. Hij zal via Joeri Bal 
uitgenodigd worden. 

Jean zal Koen Vandereeckt aanspreken voor het audiovisueel materiaal 
want Jean-Paul Prévot kan niet meer aan het materiaal van het leger 
geraken, wegens gepensioneerd. 

Een oproep voor de fotowedstrijd zal verschijnen in de Fly!. 

Jean heeft als vrijwilliger gevonden: Koen Vandereeckt en de leden van 
de deltacommissie. Er zijn nog steeds vrijwilligers te kort voor de bar. 
Béatrice Baudson wil de aankleding van de zaal doen. 

Jean zal zien voor de taart voor de 35e verjaardag van de BVVF. 

Budgetcontrole 

We zijn op goede weg om het budget te respecteren. 

Briefwisseling 

Jean-Paul Prévot vraagt of een school, beperkt tot het lesgeven aan de 
lier, met een brevet als Lierinitiator en Lierman erkend kan worden.  
De raad is akkoord als alle erkenningsvoorwaarden vervuld zijn. 

Etienne Marchal heeft de consignatiebon voor de tweede parapente-
rolstoel die aan de BVVF toebehoort, opgestuurd. 

Pieter Levrau stelt voor onderhandelingen te beginnen met de 
luchtvaartautoriteiten om een specifieke wetgeving voor de vrije 
vlucht te bekomen, die toestaat om lierterreinen op een officiële 
manier te bekomen met steun van gemeentelijke instanties. Hij 
refereert naar de nieuwe Nederlandse regelgeving, waarvan Jean niets 
heeft teruggevonden in de Nederlandse AIP en waarvoor hij 
verduidelijking heeft gevraagd aan de KNVvL. 

De raad acht dat, gezien de ervaringen in het verleden met het DGL, 
zowel op het gebied van delta-sleepvliegen (ULM-wetgeving) als van 
paramotor, dat er geen noodzaak is om een zeer onzeker proces in 
gang te zetten, dat onze huidige situatie en vrijheid in vraag kan doen 
stellen en dit om zeer weinig voordelen te bekomen. Informele 
contacten met het DGL door personen die daar goed geïntroduceerd 
zijn, kunnen steeds nuttig zijn, hoewel Jean zegt dat alle andere 
luchtsportfederaties ons benijden voor onze vrije status. 

Michel Vandervelde vraagt of hij terug in de BVVF opgenomen kan 
worden als erkende BVVF-school en zijn brevet van BVVF-Monitor kan 
terug krijgen, na zich geëxcuseerd te hebben bij Pierre-Eric Leclercq, 
Alain Grenier en de BVVF voor de ongelukkige initiatieven die hij 
ondernomen heeft met betrekking tot sommige vliegplaatsen.  
De raad is niet tegen, op voorwaarde dat: 

Monitorbrevet Michel: hij moet het bewijs leveren van een 
heropfrissing in EHBO en moet de autoriteit van de raad aanvaarden. 

Erkende school: alle erkenningvoorwaarden moeten vervuld zijn. 
Initiatoren en Hulpmonitoren moeten beantwoorden aan de BVVF-
normen, maar de stages gedaan bij Michel zullen aanvaard worden. 

Verzekering Verspieren 

Jean heeft clausules gevonden in het verzekeringscontract van 
Verspieren dewelke dit ongeldig maakt voor de vrije vlucht. In dat 
geval kan de raad deze verzekering niet langer aanvaarden. 



Verslaggever: Jean. 


